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El Presidente: Senor secretario sirvase hacer el primer

llamado a lista

El Secretario: Honorables concejales primer llamado a lista,
senor presidente me permito informarle que han contestado a
lista cuatro honorables concejales, no hay qu6rum decisorio.

El Presidente: No habiendo qu6rum decisorio senor
secretario, haremos el segundo llamado a lista en quince
minutos. Senor secretario vamos a hacer el segundo llamado a
lista.

El Secretario: Segundo llamado a lista honorables
concejales, Senor presidente me permito informarle han
contestado a lista ocho honorables concejales, no hay
qu6rum decisorio.

El Presidente: No habiendo qu6rum decisorio senor
secretario, haremos el tercer llamado a lista en diez
minutos. Senor secretario sirvase hacer el tercer llamado a
lista.

El Secretario: Tercer llamado a lista honorables concejales,
Senor presidente me permito informarle han contestado a
lista trece honorables concejales, hay qu6rum decisorio.

El Presidente: Habiendo qu6rum decisorio
secretario darle lectura al orden del dia.

por favor senor

El Secretario: Asi sera senor presidente, me permito dar
lectura del orden del dia:

1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM.

2.- CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.

3.- DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA DE
LA PRESENTE SESION PLENARIA.

4 . - HIMNO DE LA CIUOAD DE BUCARAMANGA.

5. - CUMPLIMIENTO AL ACUERDO No. 023 DE MAYO 14 DE 2009,
"POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECE EN EL CONCEJO DE
BUCARAMANGA EL DIA DE LOS NINOS, NINAS Y ADOLESCENTES
CONCEJALES DEL MUNICIPIO".
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INVITADAS : Dra.
Educacion Y Dra.
Desarrollo Social

CAROLINA ROJAS PABON - Secretaria
YOLANDA TARAZONA LOZANO - Secretaria

de
de

6.- LECTURA DE COMUNlCACIONES.

7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Bucaramanga, jueves 24 de abril de 2014 Hora: 7:30 A.M.

Firma:

Presidente H.C. EDGAR SUAREZ GUTIERREZ

Primer Vicepresidente H.C. CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO

Segundo Vicepresidente H.C. RAUL OVIEDO TORRA

Secretario General FELIX MARINO JAIMES CABALLERO

El Presidente: Pongo en consideraci6n, el orden del dia 10

aprueban los honorables concejales.

El senor Secretario: Ha sido aprobado senor presidente, el
orden del dia, continuamos con el orden del dia.

El Secretario: 3.-DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA
REVISION DEL ACTA DE LA PRESENTE SESION PLENARIA.

El Presidente: Se comisiona a la concejala Sandra Pach6n
para la revisi6n del acta de la presente sesi6n plenaria.

continue senor secretario con el orden del dia.

El Secretario: 4. -HIMNO DE LA CIUDAD DE BuCARAMANGA.

El Presidente: solicita continuar con el orden del dia

El Secretario: 5.-CUMPLIMIENTO AL ACUERDO No. 023 DE MAYO 14
DE 2009, "POR MEDIO DEL CUAL SE ESTABLECE EN EL CONCEJO
DE BuCARAMANGA EL DIA DE LOS NINOS , NINAS Y

ADOLESCENTES CONCEJALES DEL MUNICIPIO".
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El Presidente: La presidencia le da un saludo a los ninos,
nlnas y adolescentes, rectores, profesores, asistentes en el
dia de hoy a esta sesLon , en las barras al colegio Damaso
Zapata, al INEM, al San Jose de la Salle. La citaci6n es en
cumplimiento al Acuerdo Municipal 023 del 14 de mayo de
2009, como un espacio para la participacion Y el analisis de
los ninos, en dicho Acuerdo esta bien claro y especificado
10 que se debe hacer en esta sesi6n donde deben sesionar en
el concejo de Bucaramanga los adolescentes Y ninos de
Bucaramanga para tocar problematicas Y temas precisamente
para su analisis y participaci6n de los temas propios de los
adolescentes en cada uno de los colegios. Hay una agenda
previa preparada, la t.ema t Lca propuesta por los n Lno s ya
esta establecida y la comision de asuntos sociales del
concejo, la Secretaria de Educaci6n y la Secretaria de
Desarrollo Social le haran seguimiento y evaLuac i.ona los
temas tratados en el dia de hoy por los ninos. Entonces ya
leyendo de forma rapida y resumida el acuerdo 0 acto
administrativo que nos tiene aca en el dia de hoy para la
preparaci6n ya de la plenaria, la presidencia decreta un
receso de cinco minutos para que por favor ubiquen a 1,_ os
ni nos y les digan como es la elecci6n de la Mesa y los
pormenores de la sesion, muchas gracias.
La presidencia informa a los conceJ'ales de B, ucaramanga,
ele~ldos por el pueblo por favor hacer presencia en el
reclnto ~ara empezar a dar cumplimiento al acuerdo 023 del
2009, senor secretario sirvase verificar qu6rum.

El Secretario: Ll d
,ama 0 a lista para verificaci6n de quo'rum

honorables c 1oncej a es, Senor presidente catorce honorables
han contestado a ver i rLcac ion del

existiendo quorum.
concejales

quorum,

El ~r~sidente:Existiendo qu6rum
Munlclpal, por 10 tanto debemos
entonces quieren los concejales
para poder empezar con el tramite

para dar inicio al Acuerdo
declarar sesi.cn
que haya sesi6n
del Acuerdo.

informal,
informal

El Secretario: Ha sido aprobada senor presidente

El Presidente: Aprobada la sesion
adolescentes en el dia de, ayer
J0,rnada de trabaJ'0 en donde se
clertos temas y en el orden
secretario por favor ' fIn orme

informal los
la

ninos y
tarde una

de acuerdo en
dia, entonces -senor

a los conceJ'ales cual fue esta

tuvieron en
han puesto
del
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avance para poder adelantar la dinamica de la sesi6n en la
que los ninos y adolescentes deben participar.

El Secretario: Se va a realizar el dia de hoy honorables
concejales una sesi6n en este punto muy similar a la que se
realiza en esta Corporaci6n, inicialmente vamos a nombrar
una nina secretaria ad hoc, quien va a leer el orden del dia
y se va a comenzar a desarrollar el orden del dia, dentro de
este orden del dia se va a hacer la elecci6n del joven
con~ejal presidente, el joven concejal vicepresidente y asi
un 0 una joven concejal secretario y se van a tratar dos
temas que ellos van a deliberar y este es el ejercicio que
se va a realizar y terminamos con el desarrollo del orden
del dia que ellos traen. Entonces se ha .nombrado como
secretaria ad hoc a la nina Maria Paula Rugeles del colegio
INEM, entonces ella va a comenzar leyendo el orden del dia,
primero va hacer el llamado a lista y luego seguimos con el
orden del dia.

La Secretaria: Primer llamado a lista.

ZAIDI YURLEY SILVA CORREA
CRISTIAN FABIAN PRADA MEDINA
MARIA FERNANDA GALVIS
ANGELA MARIA ACEROS GALVIS
LISBETH JULIANA ARAQUE
JASBLEIDY GUTIERREZ
LEIDY KATHERINE BERNAL
VICTOR HUGO ROMERO
BRANDON CAMILO ARCHILA JAIMES
ZINEDINE HERNANDEZ REINA
ARNOL ALEXIS ZAPATA PORRAS
JUAN SEBASTIAN VARGAS TRUJILLO
ANGIE AMADO HERNANDEZ
SEBASTIAN BALCAZAR
OSCAR ENRIQUE DUARTE CAMACHO
MIGUEL ANDRES ACEVEDO RUIZ
ANGIE TATlANA L
ANDRES FELIPE BAUTISTA

ORDEN DEL DIA

1.- Y VERIFlCACION DEL QUORUM.LLAMADO A LISTA

2.- APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.
CONSIDERACION Y
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3. - ELECCION Y POSESION DE LA MESA OIRECTIVA Y SECRETARIO

DE LOS JOVENES CONCEJALES DE BUCAEU\MANGA.

4 . - DEBATE TEMA INFRAESTRUCTURA INSTITUCIONAL EDUCATIVA Y
MEDIO AMBIENTE, CALIDAD EDUCATIVA.

5.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

6 . - ENTREGA DE DIPLOMAS POR PARTE DE LOS CONCEJALES DE
BUCAEU\MANGA.

2.- CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL OrA. Aprueban

el orden del dia, ha sido aprobado

3 . - ELECCION Y POSES ION DE LA MESA DIRECTIVA Y SECRETARIO
DE LOS JOVENES CONCEJALES DE BUCAEU\MANGA. Se abren las
postulaciones, tiene la palabra el concejal.

INTERVENCION CONCEJAL: yo postulo a Cristian Prada para la
presidencia del concejo.

La Secretaria: GAcepta la postulaci6n?

INTERVENCION CONCEJAL CRISTIAN FABIAN PRADA MEDINA: Si
acepto la postulaci6n.

La Secretaria: GAlguien mas se quiere postular?, se cierran
las postulaciones, abrimos la votaci6n.

El Presidente: La presidencia informa de la presencia de la
Doc~ora ca~olina Rojas - Secretaria de Educaci6n y el Rector
Jose Joaquln Claros del colegio Sotomayor.

La Secretaria: Se nombra una comisi6n escrutadora
por los c~nCejales Juan Sebastian Vargas Trujillo
Amado Hernandez.

integrada
y Angie

INTERVENCION DEL CONCE
votaci6n fue d ,JAL, JUAN SEBASTIAN VARGAS TRUJILLO: La

e la Slgulente manera Cristian F'abi.an Prada
Medina recibi6 16 votos y hay dos votos en blanco.

La Secretaria·. H 'a si do elegido
Cristian Fabl'a'n como presidente el conceJ'al

Prada Medina.
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INTERVENCION CONCEJAL CRISTIAN FABIAN PRADA MEDINA: En
nombre del partido liberal muchas gracias por elegirme.

La Secretaria: Posesion del presidente.

El Presidente: Jura por Dios cumplir las normas y las leyes
que asi 10 evocan la Constitucion y la ley.

INTERVENCION CONCEJAL CRISTIAN FABIAN PRADA MEDINA: 8i juro

El Presidente: 8i asi fuera que Dios y la patria 10 premien
y si no que el y ella 10 demanden; entonces queda
posesionado el presidente.

El Presidente: Continue senora secretaria con el orden del
dia.

La Secretaria: Eleccion del primer vicepresidente.

El Presidente: 8e abren las postulaciones, tiene la palabra
Zaidi.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ZAIDI YURLEY SILVA CORREA:
Postulo a la nina Angela Maria Aceros Galvis, del Instituto
Educativo Las Americas.

El Presidente: 8iguen las postulaciones, anuncio que se van
a cerrar, se cerraron las postulaciones. Inicie la votacion
senora secretaria. 8e nombra de comision escrutadora a Leidy
Katherine Bernal y a Oscar Enrique Duarte Camacho.

INTERVENCION DEL CONCEJAL OSCAR ENRIQUE DUARTE CAMACHO: la
votacion para la primera vicepresidencia fue de la siguiente
manera catorce votos para la vicepresidenta Angela Maria

Aceros Galvis.

La 8ecretaria: Ha sido elegida como primera vicepresidenta
la concejala Angela Maria Aceros Galvis.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGELA MARIA ACEROS GALVIS:

Gracias por elegirme.

El Presidente: Continue senora secretaria.
silencio en el recinto para poder continuar.

Por favor

La Secretaria: Posesion de la primera vicepresidenta
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El Presidente: .Jurai s ante Dios cumplir las normas y las

leyes del pueblo.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGELA MARIA ACEROS GALVIS: Si

juro.

El Presidente: Si asi fuera que Dios y la patria 10 premien
y si no que el y ella 10 demanden; entonces queda
posesionada. Continue secretaria.

La Secretaria: elecci6n de la segunda vicepresidencia, se

abren las postulaciones.

INTERVENCION DE LA CONCEJALA. Yo postulo al concejal Andres
Felipe Bautista Ortiz del Damaso Zapata.

INTERVENCION. DE LA CONCEJALA: yo postulo a Oscar Enrique
Duarte Camacho del colegio Bicentenario.

El Presidente: Habiendo dos candidatos se abren la votaci6n.

La Secretaria: Se abren las votaciones, los candidatos son
Andres Felipe Bautista Ortiz y Oscar Enrique Duarte Camacho.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: senor presidente moci6n de
silencio, seria tan amable de repetirme el nombre de los
candidatos.

La Secretaria: Andres Felipe Bautista Ortiz y Oscar Enrique
Duarte Camacho.

El Presidente: El presidente solicita silencio en el
recinto. Comisi6n escrutadora Zaidi Yurley Silva Correa y
Angela Maria Aceros Galvis. La presidencia solicita la
comisi6n escrutadora para el conteo de los votos

La Secretaria: La votaci6n fue de la siguiente manera senor
presidente uno en blanco, ocho para Andres Felipe Bautista
Ortiz y diez para Oscar Enrique Duarte Camacho, ha sido
elegido Oscar Enrique Duarte Camacho como segundo
vicepresidente.

El Presidente: Jurais ante Dios cumplir fielmente las normas
y las leyes y la Constituci6n que el pueblo le impone.
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INTERVENCION DEL CONCEJAL OSCAR ENRIQUE DUARTE CAMACHO: Si
juro

El Presidente: Si asi fuera que Dios y la patria 10 premien
y si no que eL y ella 10 demanden; ha sido posesionado.
Secretaria por favor continue con el orden del dia.

La Secretaria:
EDUCATIVA Y

4. DEBATE TEMA INFRAESTRUCTURA INSTITUCIONAL
MEDIO AMBIENTE, CALIDAD EDUCATIVA. Los

concejales que vayan a pedir la palabra se presentan y dicen
el nombre de la Instituci6n.

El Presidente: Se
palabra cada uno
concejal.

abre el
de los

debate y pueden solicitar la
concejales, tiene la palabra

INTERVENCION DEL CONCEJAL ANDRES FELIPE BAUTISTA ORTIZ: Soy
del Instituto Tecnico Damaso Zapata y vengo a hablar sobre
una materia que ya no
menos en el grado
erradicado la materia

esta dentro del horario normal por 10
decimo. En nuestro colegio se ha
Ciencias Politicas que es importante

para tener cultura social y ciudadana, quisiera conocer
cuales son las probabilidades y posibilidades que podriamos
tener para mejorar esa falencia que hay dentro de nuestros
estudios, gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL ZINEDlNE HERNANDEZ REINA: Soy
estudiante como mi companero del Instituto Tecnico Superior
Damaso Zapata, el dia de ayer decidimos escoger un tema
especifico y quedamos todos de acuerdo en que las
diferentes instituciones del Area Metropolitana de
Bucaramanga poseen problemas en la parte de la
infraestructura, que quiere decir, hay muchos colegios de
los cuales la parte de las estructuras es muy deficiente y
no ha sido terminada, mas sin embargo, en nuestro colegio el
problema es viceversa GPor que? Porque tenemos los salones
pero hay varios edificios que se encuentran abandonados y
deteriorados 0 en mal estado, entonces queremos proponer que
nos ayuden en la parte de la estructura a mejorar 10 de la
Instituci6n, muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL BRANDON CAMILO ARCHlLA JAIMES: Soy
de la Escuela Normal Superior de Bucaramanga. El tema de
infraestructura va en la acogida 0 en conjunto con el tema
del medio ambiente. La Escuela Normal Superior de
Bucaramanga en estos momentos atraviesa una situaci6n
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dificil donde nos enfrentamos por decirlo asi contra la
Alcaldia de Bucaramanga, el senor Alcalde siguiendo el plan
de Metrolinea y una de sus fases planea ya la construccion
de un intercambiador en el meson de los bucaros. La Escuela
Normal primero que todo no se encuentra en desacuerdo con el
desarrollo vial de la ciudad, todo 10 que sea para el
beneficia de la ciudad estamos de acuerdo siempre y cuando
no se violen los derechos de los estudiantes. La Escuela
Normal no ha ejecutado acciones de tutela contra la Alcaldia
ya que no encontramos que nos violen derechos fundamentales
pero si hemos hecho derechos de pet ici.on con padres de
familias y estudiantes a la Alcaldia, a la Procuraduria
Regional y a la Defensoria del Pueblo Regional. El primer
derecho de peti.ci.on se paso a finales de enero y ahi nos
escudabamos en el articulo 212 de ley 115 0 ley general de
educacion donde dice que los establecimientos educativos
simplemente deben prestar el servicio educativo no tienen
otro uso a menos que sean enajenados por el estado y este
pasaria a ser patrimonio del Estado. La Alcaldia nos
resporidi.o a este derecho diciendo que el articulo estaba
derogado, pero entonces consultando con el Ministerio de
Educacion, el Ministerio de Educacion dice que esta vigente
entonces ahi no hay relacion. El segundo derecho de peticion
se hace el 27 de marzo escudandonos en el articulo 44 de la
Constitucion donde dice que los derechos de los ninos
prevalecen ante los derechos e intereses de los adultos,
como es un derecho de los ninos avalado por la ONU el goce
pleno de un buen ambiente sana y la Constit.uci on en el
articulo 93 0 el bloque constitucional avala todos los
decretos 0 todos los acuerdos que se hagan con los paises u
organizaciones a las que este vinculada Colombia; entonces
nosotros como colombianos debemos cumplir con el articulo 44
que es que los ninos gocen de un medio ambiente sana y el
estado debe garantizar eso, de este no hemos recibido
ninguna respuesta, entonces el ultimo se hace escudandonos
en un segundo derecho de peticion que se hace a la
Procuraduria y a la Defensoria del Pueblo Regional en este
pedimos tres cosas que se vigile que el Alcalde respete los
derechos de los ninos mas esencialmente el derecho 44 que es
el que nos compete, el segundo que ambos la Procuraduria y
la Defensoria del Pueblo hagan una consulta al Consej0 de
Estado donde decidan si 10 que dice el Alcalde sobre el
articulo 212 es verdad que esta derogado 0 10 que dice el
Ministerio de Educacion que aun esta vigente y 10 tercero es
que nos garanticen que mientras este proceso ocurra, el
proceso que se va hacer ante eL Consej0 de Estado no se
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hagan ni licitaciones ni se hagan trabajos de construcci6n,
ni quitar los arboles de la escuela. Reitero la Escuela
Normal no se opone al desarrollo de la ciudad pero si nos
oponemos a que se construya una rotonda donde supuestamente
se van a colocar locales comerciales y un teatro pero la ley
1620 y 1697 dice que en el centro de los rotondas no pueden
existir sino arboles y que no obstruyan la visibilidad,
entonces como no pueden haber casetas tampoco puede haber un
teatro que seria algo i16gico poner un teatro al aire libre
en una rotonda donde van cada cinco minutos a pasar tracto
mulas que van para Cucuta 0 que vienen de Cucuta, entonces
seria algo i16gico, gracias.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL: ~Esta presente la Secretaria de

Educaci6n?

INTERVENCION DEL CONCEJAL ZINEDINE HERNANDEZ REINA:

Complementando a 10 que dice nuestro companero de la Escuela
Normal Superior de Bucaramanga, el Instituto 'I'ecnico
Superior Darnaso Zapata se ve tambien con esta probLemat ica
no tanto desde el objetivo que tiene Metrolinea, porque la
Normal Superior es una escuela que esta llena de ambiente y
flora y el Instituto Damaso Zapata no es la excepci6n;
queremos respaldar a la escuela Normal Superior de
Bucaramanga y que se le haga llegar al Alcalde esa solicitud
sobre todo en la parte de la escuela Normal Superior la
problematica que estan viviendo. Nuestro colegio tambien se
ve amenazado por esa parte porque al lograr, al hacer esta
rotonda que el nos dice despues cualquier proyecto que se le
ocurra a nuestro Alcalde no va hacer excusa, por que ya se
10 han hecho a la Escuela Normal Superior, entonces quiero
que por favor lleven esta solicitud al senor Alcalde, muchas

gracias.

INTERVENCION CONCEJAL: Aprovechando la presencia de la
Secretaria de Educaci6n no es una problematica que tengamos
en nuestro colegio pero si en un laboratorio de quimica es
algo importante que deben tener los colegios, el colegio
bicentenario no puede muchas veces hacer clase de quimica,
si tenemos las clases pero tenemos poca intensidad horaria
yendo al laboratorio porque presentamos pocos objetos y
tenemos algunos objetos pero ya son muy antiguos 0 muchas
veces los objetos estan muy deteriorados, 0 no se pueden
utilizar, quisiera que por favor nos colaboraran para asi
tener mejores objetos y que haya una mejoria en este punto
que para mi es un punto muy importante, muchas gracias.
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INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGIE AMADO HERNANDEZ: Soy del
colegio INEM, pues complementando 10 que decia el concejal
nosotros contamos con ocho modalidades de formacion y cada
una son cuatro pract icas y cuatro acaderuicas, para poder
desempefiar cada una de estas modalidades satisfactoriamente
necesitamos de implementos ya sean para los laboratorios,
para muchas ramas que necesitan, por decir industrial
necesitan material de trabaj0 y me parece importante que
tengan en cuenta en cada uno de los colegios esos
implementos para tener una educacion de calidad, gracias.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGIE TATIANA L.: Soy de la
Escuela Normal, ayer empezo el evento cimakids en defensa y
educacion del medio ambiente y hoy el orador es el
Vicepresidente de Estados Unidos Al Gore y viene en defensa
del medio ambiente, la intervencion es para que si es
necesario las vias y todo 10 del intercambiador en fin, pero
aun asi es mas importante la vida de los nifios, estamos en
contra porque nos van a quitar, nos pretender quitar un
espacio en si donde hay muchos arboles que no solo sirven
para darle el oxigeno sino tambien es un espacio donde los
nLfios 10 utilizan para jugar, a estar libremente, mas que
todo es por el derecho a ellos a la libertad, a que jueguen.

INTERVENCION DEL CONCEJAL SANTIAGO REDONDO: Soy estudiante
de la Escuela Normal Superior de Bucaramanga, yo creo que
complementando 10 que han dicho los demas concejales en base
a los laboratorios de quimica si se pretende hacer el
proyecto como dice el senor Alcalde se estarian destruyendo
alrededor de 140 arboles mas 0 menos un laboratorio de
fisica, un laboratorio de quimica, un salon y un aula
virtual que actualmente se encuentra en funcionamiento.
Ademas como 10 reitero el concejal Brandon, no estamos en
contra del desarrollo de la ciudad es muy bueno que hayan
vias para que se libere el fluj0 vehicular, ademas se han
hecho estudios por personas especialistas y se dice que si
se quitan esos arboles primero aumento la cantidad de sonido
en la zona porque ya sabemos que los arboles capturan sonido
y segundo aumentaria mas 0 menos en cuatro 0 cinco grados
la temperatura en la zona tambien por el mismo efecto de la
tala de los arboles, gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Bueno dias para todos, yo creo y
apoyo 10 que han dicho todos mis compafieros que al parte
ambiental es muy importante asi como la estructural de los
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colegios, a mi me parece que el construir un intercambiador
eso genera mas contaminaci6n y nosotros entendemos que el
desarrollo de la ciudad y las cosas que quieren generar y
sabemos que si se construye este intercambiador va haber mas
poblaci6n va haber mas dinero para la ciudad, van haber mas
impuestos, de pronto tenemos un punto de vista distinto a
como 10 ven los adultos y yo personalmente 10 veo que es
algo mas de dinero y desarrollo para la ciudad pero que en
realidad afecta a muchas personas, porque ademas es el
oxigeno, ademas no es s610 ahi en muchas partes del mundo
especialmente Colombia hay mucha contaminaci6n y estamos
siendo .incr-edulos, porque el dia de manana cuando ya no
podamos respirar no tengamos agua entonces la ambici6n no
nos alcanza para eso, la ambici6n ese dia no va a decir con
tanto dinero puedo comprar tal cosa para que podamos
sobrevivir, entonces es mas como ser conscientes de que el
dinero nunca nos va a dar la vida. Tambien me parece
importante otro punto, es algo muy importante para nosotros
que seria como un subsidio para el transporte, que se
pudiera crear un tiquete 0 algo que a nosotros nos
facilitara el transporte 0 sea que nosotros vamos a la
parada del bus que nos daria me imagino la Secretaria de
Educaci6n 0 algo asi, si 10 aprueban 10 pasamos al chofer y
nosotros podriamos pasar, yo vivo lejos, yo estudio en la
Joya en el Instituto Andres Paez de Sotomayor, pero vivo en
Florida, entonces cuando hay contra jornada no solo a mi
sino a muchos estudiantes nos toca quedarnos y traer el
almuerzo desde la casa desde muy temprano y nos toca una
jornada larga y tambien se gasta mucho dinero y hay personas
que no tienen suficiente dinero como para poderse
transportar a toda hora, entonces me parece interesante y un
tema muy importante que se pudiera crear un tiquete

estudiantil, gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Mi nombre es Miguel Andres
Acevedo, Nos salimos un poco del tema y ahora 10 volvemos a
retomar quiero decir en el Instituto Tecno16gico Salesiano
de donde vengo hay ciertos problemas a nivel academico con
la educaci6n, por 10 menos mi colegio es de caracter tecnico
y en los grados de noveno, deci.mo yonce estamos viendo
nueve horas a la semana de la especializaci6n, son nueve
horas que dejamos de ver de otras asignaturas como fisica,
quimica, literatura, sociales que son tan importantes, en
este momento solo se esta viendo una hora de sociales en el
colegio, me parece algo nefasto y tambien literatura estamos
teniendo muy pocas horas, habia propuesto que 10 mejor
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cambiar el horario de las especializaciones del colegio para
abarcar esas nueve horas que estamos dejando de ver de otras
asignaturas, creo que 10 mejor seria trasladar las horas
tecnicas a la tarde y las horas que queden libre en la
manana las nueve horas seria aumentarlas en estudio de estas
asignaturas. Otra problematica que creo que es a nivel
nacional es como se esta manejando la educaci6n, creo que el
desLnteres por el estudiante en estos momentos es por la
lectura, por la literatura, por el saber, es 10 que esta
dando estos resultados que estamos viendo por 10 menos en
las pruebas internacionales que se acabaron de hacer y
quectamosde ultimo a nivel de educaci6n educaci6n, entonces
creo que la educaci6n debe estar mas enfocada en el estudio
y percepci6n de la moral no a traves de la percepci6n fisica
del ser humano, me parece que la educaci6n deberia estar un
poco mas enfocada en areas de humanidades y tambien abrir
espacios de literatura y arte, esto es muy importante, esto
cultiva la mente de los estudiante, podriamos ver por 10
menos que Finlandia tiene el mejor sistema de educaci6n del
mundo cada mes 0 cada dos meses a los estudiantes les hacen
ciertas pruebas del hemisferio del cerebro para ver en que
se pueden desarrollar mejor si en matematica, en artes 0 en
cualquier otra actividad que ellos quieran desempenarse.
Tocando el tema a nivel ambiental del cual estaban hablando
creo que es tema muy denso, ya que la problematica no solo
son los arboles de normal sino es una problematica a nivel
mundial, el contaminante mas grande del mundo es el C02 0

di6xido de carbona el cual irradia los carros, asi que la
problematica es mas compleja de la que estamos tomando aca a
nivel del colegio la Normal 10 que esta pasando con los
arboles con la tala de arboles que quieren generar, creo que
a la Normal le habian dado un premio cierto por tener una de
las mejores zonas, creo que es algo totalmente hip6crita de
parte del gobierno que ahora quiera arrebatarle esa parte a
la Normal por la cual fueron premiados, no es que sea 0 se
parezca es por el desarrollo de los ni.nos, 10 que pasa es
que dentro de los derechos fundamentales del ser humano esta
el derecho a la vida y aquello que nos da vida es el
oxigeno el cual 10 ayudan a limpiar los arboles; el ser
humano a traves de la historia como 10 podemos ver ha
tratado de quitar eso que nos liga con la naturaleza es algo
que se esta perdiendo el estudio de la moral, muchas
gracias.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGELA MARIA ACEROS GALVIS:
Buenos dias, vengo de la Instituci6n Educativa de las
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Americas. Primero que todo quiero tocar el tema de
infraestructura de mi colegio, practicamente estamos
sufriendo mucho de falta de acondicionamiento de las aulas,
pract.Lcamerrt e los grados menores sexto y sept imo tiene el
problema de que las aulas son muy calurosas, son muy
pequenas e incomodas. Entonces la petici6n que yo daria era
para que por favor nos pudieran mejorar las aulas, son mas
de catorce aulas que estan en el primer sector y
practicamente los ninos mas pequenos se tienen que soportar
el calor de la manana y de la tarde. Otra problematica que
hayes que no tenemos laboratorio de fisica, la petici6n se
paso hace dos meses pero no nos han respondido nada,
entonces la petici6n seria para que por favor nos
acondicionaran una pequena estructura para el laboratorio de

fisica, gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Haciendo 10 que han dicho mis
companeros concejales, mis companeros de la escuela Normal
Superior si bien tiene la gran cantidad de arboles que ayuda
al sostenimiento eco16gico de la ciudad, tambien hay que
recordar, para los que sepan esa zona que nosotros la
llamamos la zona de la rotonda, porque hay un sa16n de
musi.ca, esa zona esta vista en el PEr de la escuela en el
Plan Educativo Institucional, porque la rotonda tambien
sirve para ensenar a los ninos de preescolar y otros
estudiantes para comenzar actividades como cuando hay contra
jornada, entonces es simplemente una zona que le ayuda al
ambiente de la ciudad sino tambien para la educaci6n de

nosotros mismos.

INTERVENCION DE LA CONCEJALA DANNA SALAZAR: Soy Personera
del Instituto La Libertad, en estos momentos quiero tocarles
un tema saliendonos un poquito de la rotonda. Mi Instituci6n
es una Instituci6n pequefia queda ubicada en...el sector
escolar donde estan ubicados la mayoria de los colegios.
Nosotros tenemos un problema hay demasiados escombros, las
sillas estan dariadas y estamos esperando cuatro afios para
que nos pinten sillas, tenemos una sola cancha, el colegio
es pequeno tenemos una cancha y media cancha esta llena de
escombros, los ni.fios se han lastimado, ya se han pegado,
esto nos ha afectado bastante al colegio y a la Instituci6n;
que los companeros no puedan jugar un partido de futbol, que
nos tengan que sacar a
tenemos una cancha en

las canchas vecinas,
el colegio porque no

sabiendo que
aceleran el

proceso para recoger estos escombros, no se
colegios tengan el mismo problema pero en

si los dernas
realidad hace
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contaminacion visual y demas nos afecta mucho en la parte de
que hay muchos ni.nos y los ni.nos no se puede evitar que
jueguen porque igual son ninos y que se hagan dana con esto
ya se han abierto cejas se tan tirado palos, entonces yo
quisiera que si por favor se puede agilizar este proceso
para que en la Lnst i.t.uc i.on no haya tanto hacinamiento de
pupitres que estan danados, porque ya no hacen pupitres, los
pupitres estan pero estan danados ya tenemos pupitres nuevos
pero tenemos mucho hacinamient.o de escombros en la
Institucion. Yo tambien pertenezco, en el colegio a una
Instit.uci.on que se llama Mayerarkin somos ambientalistas y
viendo el tema nos parece muy importante reconocer la
rotonda de verdad nada, nada, nada va a poder, el dinero no
va a poder pagar nuestra vida asi de sencillo y si nosotros
no protegemos para nuestras nuevas futuras generaciones nada
10 va hacer, ni el dinero ni el oro ni el trasmilenio ni las
vias nos van a dar el proceso de seguir nuestras vidas,
muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL ZINEDINE HERNANDEZ REINA:
Ultimamente hemos visto que el senor Alcalde Lucho Boh6rquez
baj0 el lema "Bucaramanga Capital Sostenible", se ha
enfocado en varios programas, si observamos ciudades como
New York, que son las grandes capitales del mundo a medida
que evoluci6n en la industria, en los edificios en todo
tambien crecen en la parte del ambiente, que propongo a la
Secretaria de Educ.aci.on para que sea voz ante el Alcalde,
las instituciones educativas no necesitan mas canecas porque
tal y como dice el lema "la ciudad mas limpia no es la que
mas se barre" sino en la que menos se Vota basura,
proponemos que por favor envien conferencistas, nos adecuen
parques en las diferentes Instituciones de las cuales
promuevan el cuidado del medio ambiente, si observamos
tambien la parte estructural es comun que en muchos lugares
tienen los edificios, pero estan abandonados como dice la
companera de escombros 0 de pupitres, el Damaso Zapata
tambien vive la misma situacion, hace muchos anos el Damaso
Zapata se destacaba por la mecanica automotriz, aquel salon
actualmente se encuentra abandonado y Ilene de pupitres
danados, tambien proponemos que nos devuelvan estas materias
las cuales se han descuidado y son las que nos identifican
como tecnico que somos en la institucion. La ultima encuesta
hace algunos dias dijo Bucaramanga Como Vamos, dijo que
Bucaramanga se rajaba en varios campos pero alcanzo a salir
bien librado en la parte de educacicn, la encuesta se Le
hizo a los padres de familia pero nunca se Ie hizo, yo nunca

... r ...-
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me imagino que cuando llamaron a nuestros padres de familia
a encuestarlos, los padres de familias nos dijeron a
nosotros y nos preguntaron que opinabamos de esta encuesta,
entonces los padres de familias son portavoces pero
nosotros somos los que vivimos la situaci6n y somos los que
podemos decir realmente como se encuentra las adecuaciones
en los colegios de Bucaramanga, muchas gracias.

INTERVENCION DE LA CONCEJAL ANGIE AMADO HERNANDEZ: En e1
colegio INEM tambien se ha presentado un problema que es
cuando llueve mucho, las alcantarillas se tapan y se ha
inundado el colegio, incluso esta mafiana que fuimos el
colegio estaba completamente inundado y es un peligro
inminente tanto para la salud y para los accidentes, ustedes
saben que los nifiosse la pasan corriendo por ahi y con esos
charcos, a veces quedan charcos ahi que pueden causar
enfermedades. Otro tema es que el colegio es muy grande
lleva 43 afiosen funcionamiento, al transcurso de estos afios
se ha venido deteriorando y los techos estan horribles, que
puede llagar a ser, que Dios no 10 quiera se llegue a caer
un techo y cause un accidente, es un peligro tanto para los
docentes como para los estudiantes, entonces pues le pido a
la Secretaria de Educaci6n que tenga en cuenta estos dos
puntos porque es un peligro para todos nosotros y es un
colegio muy grande cosa que nosotros no podriamos conseguir
estos recursos es muy costoso; tambien como 10 decia ella
con tantos escombros en la parte del parqueadero, tambien
nosotros tenemos muchisimos pupitres que estan dariados y
todos estan alla y yo digo 0 sea hacer algo con esos
escombros porque es peligroso para todos los estudiantes,
gracias.

INTERVENCION DE
dias un saludo
educativa y para
le han hecho al

LA CONCEJALA MARIA PAULA RUGELES: Buenos
cordial para todos, para la comunidad

los concejales. Agradezco la invitaci6n que
INEM ya que es el colegio mas grande de

Bucaramanga, que otorga ocho ramas para los estudiantes,
teniendo en cuenta que hace 43 anos tenemos el colegio, se
ha venido deteriorando demasiado, nunca se le ha hecho
mantenimiento a nada, entonces pedimos la colaboraci6n para
el mantenimiento de las canchas, los pupitres que estan
super mal, los techos y especialmente porque nuestro colegio
tiene ya en planta fisica tiene muchos parques muy bonitos y
entonces entre nosotros queremos tener la conciencia
ambiental de querer tener un parque eco16gico dentro del
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colegio para concientizar a los estudiantes
importancia de cuidar el medio ambiente, gracias.

de la

INTERVENCION DEL CONCEJAL: En mi colegio tambien se presenta
el caso de otro colegio de la concejal, mi colegio tambien
es muy pequefio a penas poseemos una cancha que es donde
nuestros profesores tienen una jornada de vigilancia, eso es
muy bueno, ellos se turnan para que no entren a los salones
mas que todo es por la seguridad, pero por el hecho de que
solo tengamos una cancha al principio de ano se han
presentado que ya van cinco anos venimos trabajando y
estudiando en el colegio, nosotros los estudiantes como a
todos los j6venes nos gusta recrearnos, nos gusta jugar
futbol, jugar basket y cosas asi, en nuestro colegio
s610amente se puede hasta determinado punto porque s610 hay
una cancha y en esa cancha es donde debemos sentarnos a
compartir 0 a recrearnos, de modo que si estan jugando
futbol por ejemplo y alguien le pega duro al ba16n y yo
estoy comiendo mi descanso y me 10 tiran esto produce que el
Coordinador de nuestro colegio no nos permite jugar futbol,
no nos permite jugar basket, no nos permite muchas cosas de
esas que nunca es buenos y en el otro caso es malo pero
nosotros al lado tenemos el Recrear de las Americas,
nosotros pagamos un convenio con el recrear y me gustaria
que en nuestros descansos pudieramos ir ahi para hacer
nuestra recreaci6n, podriamos jugar futbol, basket y tener
las demas actividades que muchos estudiantes nos gustan, en
la jornada de la tarde que son los j6venes de primaria pasa
el mismo caso los j6venes de primaria son los que mas les
gusta jugar futbol, basket, voleibol y demas deportes que no
10 pueden jugar por que esta prohibido, porque obviamente le
van a interrumpir la hora del descanso a los demas que no
juegan. Y el otro punto que tengo es que mi colegio tiene
muchos estudiantes que tienen bajos recursos, el ano pasado
se venia implementando algo que me parece sinceramente muy
bueno y tambien hicieron con el colegio las Americas y con
mi colegio que era que algunos estudiantes de bajos recursos
tenian un transporte por decirlo asi los que vivian en el
kilometro nueve hacia arriba tenian el transporte gratis y
ellos tenian un ficho y entraban con ese ficho, en mi
colegio hay j6venes de bajos recursos y no pueden de por si
pagar un transporte y muchas veces tienen que subir a pie,
bajar a pie, entonces me gustaria....A estos j6venes no los
he visto que esten utilizando este transporte, no se si esto
ya inicio 0 si se demora en hacer 0 si es que no se esta
haciendo, no puedo opinar sobre el tema pero me gustaria que
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si no se esta haciendo se volviera a retomar porque me
parece que es algo muy bueno para estos colegios entre Las
Americas y el Bicentenario que muchas veces los estudiante
viven en sectores Morrorico y cosas asi lejanos al colegio y
este transporte los beneficia demasiado, muchas gracias.

El Presidente: Tiene la palabra la secretaria para cambio de

tema.

La Secretaria: Segundo debate calidad educativa.

El Presidente: Se abren las intervenciones para calidad

educativa.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Ya pasando al tema de calidad
educativa, dejando de lado la sede A y mas la sede C que Ie
compete a los grados decimo y a los grados once esta sede
puedo decirlo y es algo que celebro esta bien adecuada tiene
televisores, proyectores, tiene tres proyectores, una buena
aula de informatica, los estudiantes aprovechamos muy bien
todo 10 que nos dan, hacemos presentaciones en Power Point,
podemos dar clases con los propios proyectores el problema
esta en que el auditorio, el recinto donde nos reunimos
aproximadamente los 360 estudiantes de decimo a pesar de que
tiene proyectores de televisores donde podemos ver todo 10
que nos planteen simplemente tenemos cuatro ventiladores de
los cuales dos no sirven y eso no nos permiten concentrarnos
y por mas divertido 0 pedag6gico que sea el tema que tenemos
por mas didactica que el ponga no nos concentrarnos y no Ie
ponemos cuidado a eso porque el calor es muy sofocante y no
nos deja prestar atenci6n, entonces para no volver al tema
uno que era el de infraestructura pedir el acondicionamiento
de ese auditorio para mejorar la calidad en el aprendizaje y
tanto en la ensenanza que recibimos, muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL IVAN SEBASTIAN BALCAZAR: Soy del

colegio Educativo Provenza, hoy quisiera comentar el tema

que estamos interviniendo mis companeros y yo sobre

ultimamente nuestro grado decimo y once se nos permiti6

entrar al proyecto de articulaci6n, el proyecto de

articulaci6n nos permite prepararnos para la educaci6n
superior pero el problema es que muchos de mis compafieros
tienen que llegar a las dos de la tarde, salir a las seis de
la tarde saliendo del SENA, se les agradece mucho la ayuda
de la secretaria de educaci6n puesto que nos sirve mucho
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pero muchos estudiantes amigos mios que viven lejos llegan
vuelven al colegio para el SENA, tardan todo el dia, ademas
les dejan tareas aparte de la jornada que tenemos
normalmente y no tienen tiempo practicamente para hacer
tareas, trabajos 0 para si mismos; es decir podriamos buscar
una forma de manejar mejor el tiempo porque nosotros
llegamos, nos estamos hasta la seis hay gente amigos que
salen y llegan a la casa a las siete tenia un trabajo
anterior un proyecto que tiene que presentar muy importante,
que pasa, termina diez de la noche u once de la noche si es
que decide hacerlo 0 hay muchas personas que por el
cansancio simplemente no pueden y esto implica que no s610
afecta su rendimiento si no que sus notas y actitud con el
estudio, por supuesto nosotros estudiamos por la jornada de
la manana luego tenemos que volver por la jornada de la
tarde 10 cual significa un reto para nosotros, entonces
quisiera buscar una alternativa, buscar un mejor manej0 de
tiempo 0 unos horarios 0 aLqun proyecto que nos permita
manejar los proyectos de la jornada de la manana 0 la
jor~ada normal, para evitar proyectos 0 tareas grandes, no
estoy buscando quedarnos sin tareas pero busco algo que nos
de tiempo, porque tambien yo se que hay muchos amigos,
estudiantes del colegio que tienen incluso trabajos, no
trabajos que sean explotados sino con su familia, algun
local que ellos tengan en la tarde 10 tienen que manejarlo,
administrarlo, no tienen tiempo pract.Lcemente para nada y
mucho menos van a tener tiempo para tareas, ahora tienen que
ir al colegio por las tardes, asi que me gustaria buscar una
manera de solucionar esta problematica, gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Creo que el termino 0 el tema de
educaci6n es bastante extenso para tratar m.iraridoLo desde
diferentes puntos de vista. Una problematica muy importante
en estos momentos creo que es la drogadicci6n y mas en los
j6venes de la ciudad, asi que me parece que los procesos de
la Policia Nacional esta llevando a cabo a traves de la
educaci6n anti drogas son nefastos, me parece que les falta
un poco mas de enfoque, me pareceria bueno que tal vez
contrataran a un antrop610go; hicieran un estudio de la
regi6n, 10 que pasa es que me parece que 10 que hace la
Policia es muy diferente a 10 que hace la Contraloria cuando
llega a los colegios hace un acto publico que 10 que hace
es desinformar a los estudiantes porque ni siquiera llegan
que es la Contraloria, hacen un show, es como si no
quisieran que vieramos 10 que hay detras del te16n, me
parece bastante extrano eso y creo que la mejor forma en la
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que la policia podria llegar a hablar y a concientizar
porque eso es 10 que hay que hacer crear conciencia del
porque no consumir drogas, no llegar y decir no hay que
consumir drogas porque es malo y porque la policia 10
prohibe, porque el Estado 10 prohibe, creo que deberia
pasarse un poco mas en datos que informen a la persona que
recibe la informaci6n del porque no y porque se enfoca en
educar y no apoyar la delincuencia comun y el expendio de
drogas. Otra cosa, retomando, me parece muy bueno cuando
hablaron sobre que la Secretaria de Educaci6n deberia pagar
tal vez a alguien que supiera de educaci6n ambiental y dar
un par de foros me parece muy bueno, PitAgoras dijo "Educa
al nino de hoy para no tener que castigar al hombre del
manana" me parece que en estos momentos es 10
viendo, nuestra generaci6n hay que ser sinceros
ya muchas veces la NASA y muchos otros
investigaci6n, es probable que nosotros tengamos

que estamos
10 ha dicho
centros de
una edad de

muerte de sesenta afios, ochenta arios por la contaminaci6n
ambiental tan grande que hay en estos momentos, me parece
que la educaci6n ambiental en Colombia, en estos momentos
esta totalmente perdida hay una falta de conciencia total,
nos podemos dar cuenta cuando caminamos por las calles, 0

sea me parece muy urgente tratar los temas ambientales. A
traves de la educaci6n media 0 del bachillerato que en estos
momentos estoy, tal vez seria bueno saber como es el reparto
de los dineros destinados a la educaci6n, seria mas
agradable saber porque hay profesores que parecieran no
tener ganas de trabajar 0 como no les cancelaran el sueldo,

es bastante molesto.

El Presidente: La presidencia solicita que la Mesa Directiva

suba a acompanar.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: El Alcalde Lucho Boh6rquez todos
comprendemos que es un lider y es un lider en el cual debe
tener tambien comprensi6n y paciencia con las diferentes
Instituciones Ptiblicas, que ocurre, el Alcalde para nadie
es un secreto que deben existir miles de archivos, miles de
cajas en la Alcaldia en las cuales hacen solicitudes en las
diferentes Instituciones y en los diferentes campos, el
Alcalde nos ha premiado hace afios a la Instituci6n Damaso
Zapata, donimdonos el aula Gali que es una aula t.ecni oa
tinica en Bucaramanga, dotada de la diferente clase de
tecnologia electr6nica, estamos muy agradecidos y el Alcalde
fue a Inagurarnosla. Que propongo que debe seguir con este
metoda donando las diferentes aulas, creando aulas de juego,

............................
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creando aula de audiovisuales de las cuales fortalecen
nuestra educacion, es muy diferente ver La realidad de un
colegio publico a una realidad de un colegio privado, los
colegios privados como todos los saben los estudiantes
tienen un poco mas de capacidad inquisitiva de dinero, los
de los colegios publicos, estan dentro de la clase media y
la clase baja no tenemos la cantidad de dinero y a nuestros
padres les cuesta, al Alcalde propongo que nos ayude
dotandonos de las cosas que acabo de decir no tenemos a un
Ardila LulIe como Ie ocurrio al San Pedro Claver, que llego
este multimillonario Ie quiso donar una cantidad
indeterminada de dinero y la decidieron invertir en
parqueaderos, sotanos y otro edificio no tenemos a un Ardila
LulIe pero si tenemos al Alcalde de Bucaramanga en el cual
confio que nos va a ayudar con las diferentes aulas que
necesitamos, los diferentes dotamientos no solamente en esta
parte en la parte de los ventiladores, una consecuencia no
entrandome en el otro tema es que ya Bucaramanga esta muy
variada de clima hay mucha calor, el calor es muy sofocante
necesitamos ventiladores para que nos ayuden a amortiguar un
poco esta calor que nos desconcentran de las clases como
decia el estudiante de la normal, muchas gracias.

INTERVENCION DE LA CONCEJALA: Yo quisiera hacerle una
pet ici.on a la Secretaria de Educacion Carolina Rojas, yo
estudio en la Institucion Andres Paez de Sotomayor y a mi me
gustaria y creo que a mis companeros tambien les agradaria
que pudiera haber una biblioteca, donde uno pueda ir a leer
o hacer tareas en los tiempos libres que Le quedan en el
colegio, porque como decia uno de mis companeros nos
recargan a veces de muchas cosas y no nos queda tiempo para
realizar otras actividades como en internet 0 algo asi y
tambien me pareceria muy importante y Ie pediria a ella que
pudiera haber un salon de quimica donde nosotros podamos
hacer experimentos de fisica y de quimica y entre otras
cosas y tambien queria decirle que 10 que se hable aca pues
tratar al maximo que se pueda cumplir 0 entre ustedes se
puedan nombrar concejales 0 personas que tengan mas
conocimiento para que nos puedan ayudar y no que esto se
quede aca como algo que hablamos y nada que se soluciono,
tambien seria muy importante la tecnologia porque si
nosotros nos ponemos a ver Colombia es un pais un poco
atrasado en la tecnologia en el desarrollo en comparaci on
con otros paises que son demasiadamente desarrollados, por
eso qeriero yo creo el baj0 nivel educativo y que hayamos
quedado en el ultimo puesto sabiendo que Colombia tiene
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muchos premios, mucha inteligencia, pues yo queria hacer esa
petici6n que nos escuchen y que nos puedan ayudar en 10 que
nosotros solicitamos y no que se quede aca y nada sucedi6,
nada paso, muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL ARNOL ALEXIS ZAPATA PORRAS: Soy
Del grado decimo del Instituto san Jose de la Salle,
quisiera manifestar mi apoyo a mis companeros de las otras
Instituciones en cuanto su petici6n de mejoramiento en
infraestructura y definitivamente en la calidad de
educaci6n, no le estamos pidiendo al
profesores, ni unas capacitaciones a
realidad 10 que hacen es que en pocas

Estado un cambio de
los docentes que en
palabras no sirve de

nada, porque los docentes ya tienen el conocimiento y nos 10
estan trasmitiendo a nosotros, pero de que nos sirve que
ellos aprendan mas si el futuro de la ciudad, el futuro del
pais, el futuro del mundo no esta adquiriendo nada de
conocimiento, nosotros como bien 10 decia somos el futuro,
10 que si Dios quiere y si eL nos da la salud y la vida
vamos a estar aca sentados pr6ximamente para debatir estos
temas, pero tambien quiero manifestar que yo pienso que la
conciencia que esta en el estudiante de noveno, decimo y
once no se puede cambiar, nosotros tenemos unos ideales ya
marcados, una conciencia ya hecha y somos 10 suficientemente
desarrollados y tenemos la suficiente decisi6n como para
determinar el futuro de nosotros, pedimos que se eduquen a
aquellos estudiantes que a penas estan empezando su
educaci6n moral como son estudiantes de primaria pero si
vamos a buscar erradicar con la drogadicci6n de los j6venes
en todo el pais esto ya es un problema muy grande que muchos
veces no tiene soluci6n y 10 podemos ver no tan lejos porque
muchos de los companeros que tenemos estan en este problema
y sea el que sea, hableles quien sea, ellos no van a cambiar
la opinlon porque ya tienen una conciencia ya estan
educados, la edad de nosotros ya nos permiten tomar
decisiones basicamente maduras y poder definir nuestro
futuro pero si no nos colaboran porque nosotros necesitamos
tener ese apoyo y sinceramente no se ve por ningun lado.

INTERVENCION DEL CONCEJAL CARLOS VILLAMIZAR: vengo del
colegio Luis Carlos Galan Sarmiento. Estoy aca porque quiero
hacer unas peticiones para la Instituci6n. Es que en la
Instituci6n, ya nos hicieron mantenimiento de unas sillas ya
tenemos unas sillas nuevas en dos salones faltan muchos mas
salones pero las sillas viejas que ya no se utilizan ya no
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son reutilizables porque estan muy dafiadas estan ocupando
una zona verde de las ocho zonas verdes que tenemos en la
Instituci6n, esa zona verde la podemos necesitar nosotros
para nuestras clases de ciencias u otras clases, necesitamos
que por favor nos corran esas sillas, que nos la desalojen
de la Instituci6n, porque esas sillas traen mucho peligro,
el dia de ayer no pude venir porque tuve un accidente con
esas sillas, me corte un brazo y tuve que ir al hospital,
pido disculpas por no venir, tambien quiero pedir que alla
hay grifos de llaves, hay seis grifos de llaves y de esos
seis grifos de llaves solo se utiliza uno porque los otros
casi no sirven, los otros tienen la llave danada 0 la
tuberia esta estropeada entonces que por favor nos
solucionen ese problema, muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL VICTOR HUGO ROMERO: Soy del
Instituto san Jose de la Salle, continuando con el tema de
mi companera de los establecimientos de las salas
estudiantiles para el mejoramiento de cada estudiante, seria
tambien muy bueno que aparte de que 10 comentaran con la
senora secretaria de estudio 10 comentaran tambien en cada
uno de los colegios porque por ejemplo en mi colegio ya se
han implementado salas de lectura en las cuales las podemos
utilizar en espacios libres y en horas de descanso esto
incentiva de gran manera a que cada uno de los estudiantes
que le llame la atenci6n este habito que 10 implemente cada
vez mas porque el colegio nos abre un espacio muy
importante, nos dan de verdad una serie de libros
interesantes y aptos para nuestra edad, nos dan la
posibilidad de llevarnoslo para la casa, de usarlos por
cierto tiempo y de regresarlos de nuevo a la Instituci6n;
otro seria que los estudiantes tomaran mucha conciencia
porque muchas cosas se pueden ganar por merito propio,
nosotros por quedar en primer lugar por mejor colegio
publico en Santander, nos regalaron la sala Galileo que no
se si el Damaso zapata la tiene pues la verdad eso incentiva
mucho y en el estudiante produce como una felicidad muy
grande e incentiva a que cada dia se ...luche por seguir
adelante, esos meritos se los ganan los estudiantes de toda
la Instituci6n porque con esfuerzos se puede ganar muchas
cosas, no siempre vemos el lado malo a las cosas sino que
como las capacidades que tiene cada estudiante hacen tambien
que reciban muchos frutos los estudiantes. Las promociones
de los anos pasados que fueron los que cumplieron esas metas
nos han dejado muchas cosas, y espero no se si mis otros
companeros puedan comentarlos en cada uno de sus colegios
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porque me parece muy bueno que cada colegio tenga cada uno
de esos espacios y esos establecimientos que ayudan al
mejoramiento de la calidad estudiantil, muchas gracias.

El Presidente: Se
ahora la palabra
Rojas para dar la
se han planteado.

cierran las intervenciones ya, Ie doy
a la Secretaria de Educaci6n Carolina
respuesta a inquietudes y solicitudes que

INTERVENCION DE LA DOCTORA CAROLINA ROJAS SECRETARIA DE
EDUCACION MUNICIPAL: Muy buenos dias para la corporaci6n del
Concej0 Municipal de Bucaramanga, para nuestros concejales
de todo el ana electivo 2014 y a ustedes j6venes, mis
j6venes, mis estudiantes, mis representantes de las
Instituciones educativas, concejales electos por este dia,
un saluda a la Mesa Principal al Presidente, a la Primera
Vicepresidenta y respecto a los dos debates que hemos
planteado y que hemos trabajado en el dia de hoy quiero
hacer una precisiones generales y luego algunas propuestas
que no han repetido. En primer lugar quiero ilustrarlos 0

darle a entender el tema de los recursos que maneja la
Secretaria de Educaci6n. Es importante que ustedes conozcan
y ustedes sepan que la secretaria de educaci6n no solo la de
Bucaramanga sino en todo el pais manejamos dos tipos de
recursos uno que se llama Sistema General de Participaci6n,
que son los que provienen del Ministerio de Educaci6n
Nacional y los otros que se llaman Recursos Propios que son
los que provienen de nosotros aqui Municipio de Bucaramanga,
dentro de los recursos que ustedes aclaman la mayoria que es
para el tema de mantenimiento, infraestructura y
reparaciones locativas debo decirles que la naci6n
dependiendo del numero de estudiantes, que hay en cada
instituci6n educativa, del numero de estudiante matriculados
y registrados en el SIMAT, gira unos recursos a la
Secretaria de Educaci6n, los rectores de cada instituci6n
educativa se encargan de hacer un estudio de todo el
mantenimiento de toda la instituci6n educativa y nos hacen a
nosotros una petici6n formal respecto a que es 10 mas grave
o cuales son las prioridades que tienen en cuanto a
infraestructura, despues un equipo nuestro que se llama
bienes y servicios que esta conformado por ingenieros
civiles, por parte administrativa de la Secretaria de
Educaci6n, realiza una visita tecni ca y hacen un promedio
de estas necesidades para poderles hacer esa transferencia
para que el rector pueda de la modalidad correcta y de
acuerdo a ley hacer los procesos de contrataci6n y proceder
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a este tipo de reparacion, de esa manera se resuelven las
reparaciones locativas menores las que no san tan graves
techos, pisos, paredes 10 que tiene que ver con
mantenimiento, cuando es un proceso de infraestructura
grande como construccion de otros escenarios, como
adaptacion de otras aulas 0 como sedes de ustedes que se han
acabo y que se necesita construir nuevamente ahi si acudimos
a los recursos propios que son los recursos del Municipio y
necesitamos hacer la misma visita pero adicional a eso hacer
una consultoria y realizar todo un proceso contractual que
se llama licitacion publica; en este momento yo en realidad
comparto y aprecio todo 10 que ustedes manifiestan hoy y me
gusta mucho que mis estudiantes se pongan la camiseta de sus
Instituciones Educativas, pero en este momenta tambien es
bueno reconocer las cosas que la Administracion y las cosas
que el Estado brindan a las instituciones educativas
oficiales, yo les quiero contar que el tema de mantenimiento
hemos avanzado y hemos invertido miles de millones de pesos
en la mayoria de instituciones educativas, hay algunas que
faltan por ese tema pero en este momenta en este ana como
estamos en ley de garantias los temas contractuales han ido
un poco lento sin embargo, en reunion de rectores, la ultima
reunion fue hace tres dias ellos tienen clara las
prioridades de reparaciones y ellos van a iniciar los
respectivos procesos, entonces ahi esta aclarado el tema de
los recursos y el tema de la infraestructura, el otro tema
que es el que tanto les preocupa la solidaridad y el tema
del medio ambiente con la tala de arboles y con la situacion
de la construccion del intercambiador y la Escuela Normal yo
tambien quiero manifestarle hoy a los honorables concejales
que la Administracion Municipal, ha realizado unas mesas de
trabajo con representantes de la institucion educativa,
Normal Superior, representan quienes padres de familia,
personas de la zona, algunos estudiantes, la personera y
demas miembros de la comunidad, en estas reuniones ellos han
elevado sus derechos de peticion, los que se han mencionado
en el dia de hoy y han estado el grupo de ingenieros que se
encargo de la obra junto con el secretario de
infraestructura en donde han mirado los aspectos tecnicos,
en estos momentos en la Secretaria de Educaci6n llega un
concepto por parte del Ministerio en donde se esta
debatiendo el articulo 212 que nos menciona el concejal y la
infraestructura que deben mantener las Escuelas Normales del
pais, las normales superiores en todo el pais, entonces ya
fue remitido a la oficina juridica, esta en estudio, sin
embargo es un proyecto del Municipio de Bucaramanga, es un

DE~.
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proyecto que ya ha estado adelantado, unos estudios que ya
se han realizado entonces debemos esperar a que la oficina
de infraestructura y la oficina juridica validen este tema,
respecto a las aulas de clase que dicen que se quedarian sin
laboratorios sin aulas de clases yo quiero aclararles 10
siguiente: Si el proceso se llevara a cabo de esta manera
como esta planteado, esas aulas seran compensadas incluso
antes de que se diera esta demoli cion, esas aulas no se
perderian y no se afectaria en ningun momenta que los
estudiantes se quedaran sin los espacios que tienen en este
momento, entonces las aulas se construyen si se llegara a
dar, se construyen se compensan, es 10 que esta en el
proyecto que no se quede sin esas aulas pero son aspectos
tecnicos que tienen que ver con las personas que adelantado
este proceso, es un dialogo que se ha adelantado con la
Escuela Normal Superior, entonces vamos a esperar, entiendo
la solidaridad y en la ultima reunion que se realizo donde
estuvieron algunos docentes y padres de familia, ellos se
llevaron una respuesta de los derechos de peti.ci.on que se
han relacionado en el dia de hoy. En cuanto al tema de los
inventarios, los pupitres y todos esos elementos que nos
estan dejando sin espacio, en las instituciones educativas
en la primera reunion de los rectores en enero del 2014 ese
fue un punto de la agenda, estamos trabajando con cada uno
de los rectores par que nos entreguen los consolidados de
todos los elementos que tienen que dar de baja en este
momenta han entregado dos instituciones educativas, la
intencion de la Administracion y de la Secretaria de
Educacion es tener todos esos elementos y por el tema
ambiental, por salud nuestra, mental, por espacios fisicos
es recoger todos esos articulos que estan obsoletos y
poderles dejar a ustedes los espacios libres y adecuados en
sus Instituciones Educativas. Hay una peticion de la
Institucion Educativa Bicentenario respecto al laboratorio
de quimica y hay una peticion de laboratorio de fisica de la
institucion educativa Las Americas, Andres Paez, al
respecto, quiero decirle al Colegio Bicentenario que ese
laboratorio ya esta pendiente para hacer la entrega a la
Institucion Educativa es una distribucion que estamos
haciendo de unos laboratorios que estaban pendientes de
hacer entrega entonces ya proxi.mamente los van a recibir;
hay uno de quimica y hay uno de fisica entonces vamos a
hacer entrega entonces para que ustedes tengan los espacios.
Con la institucion educativa el INEM respecto a las
especialidades y al laboratorio y todo 10 que tiene que ver
con estos espacios de esta especialidad yo se que ustedes 10
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viven mejor que nosotros aqui en la Administraci6n nosotros
tenemos en Bucaramanga la red de nodos de investigaci6n,
empez6 siendo pionero la Instituci6n Educativa INEM en estos
momentos tenemos cinco Instituciones Educativas de todas
formas es importante aclarar que la Administraci6n y la
Secretaria de Educaci6n ha hecho esfuerzo de miles de
millones de pesos y alianzas estzat.eqicas con Colciencias,
la UIS y la Universidad Santo Tomas ademas d los
licenciados expertos que ustedes tienen en cada instituci6n
educativa para desarrollar estos potenciales y para dotar
estos laboratorios en las diferentes lineas de investigaci6n
que se han propuesto es una propuesta que se hizo al inicio
de esta Administraci6n, una propuesta proyectada a cuatro
anos a avanzado muy bien sus rectores y sus coordinadores de
estas areas han realizado reuniones la ultima fue hace
quince dias en la Universidad Industrial de Santander, en
donde las instituciones educativas cada una cuenta con un
padrino y cada uno de los padrinos hace su aporte econ6mico
y hace su aporte de conocimiento, para que su aporte en
ciencia y tecnologia e .innovacion este funcionando en esta
misma linea el tema de rob6tica el concejal que nos hablaba
de la dotaci6n y de la sugerencia para que el Alcalde
continuara dotando las instituciones educativas se ha hecho
una inversi6n donde tenemos las aulas Gali, Galileo, Menitek
y las dos de la basica y de la media somos en Bucaramanga
reconocidos por el Ministerio de Educaci6n, como la ciudad
de los mejores ambientes tienen las instituciones oficiales
de ciencia y tecnologi,a a pesar que a veces nos comparamos
con instituciones como el San Pedro Claver, que les hacen
donaciones multimillonarias yo quiero contarles que el
rector del San Pedro Claver, nos visito para que ellos en el
San Pedro pudiesen tener una replica 0 una copia de una de
esas aulas de ambiente de ciencias y tecnologia y ahora el
San Pedro, la tiene por iniciativa 0 por que hemos side
pioneros nosotros en las instituciones educativas. En este
afio, en este trimestre que viene se va a continuar con el
proceso vamos .a continuar con esos ambientes de tecnologia
repotenciandolos, porque ya hay algunos acondicionados ahora
viene la repotenciacion y adicional a eso vamos a empezar
durante este ana a impulsar a traves de nuestros maestros a
nuestros guias en esa asignatura para que se empiecen aver
los frutos, el producto de estos ambientes tecno16gicos y
tambien esta dentro de nuestro proyecto realizar los
regionales en rob6tica entonces ese espacio no 10 hemos
olvidado es una prioridad para nosotros como Secretaria de
Educaci6n. Finalmente, yo se que es una preocupaci6n para la
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instituci6n educativa Bicentenario, Oriente Miraflores y
algunas instituciones sobre el tema de escenarios
deportivos, que solo tienen una cancha, que no tienen
espacio, sin embargo gracias a la ayuda de las escuelas de
padres, de nuestros rectores han encontrado los medios
provisionales para que ustedes tengan espacios de recreaci6n
y esparcimiento, lamentablemente la ley no nos permite a
nosotros utilizar ni.riqundinero para este fin, no nos 10
permite, no 10 podemos hacer y la estructura de nuestra
ciudad y de nuestras Instituciones, no son tan grandes para
poder tener unos polideportivos 0 unos recrear dentro de
cada Instituci6n Educativa, sin embargo, con todos los
rectores elevamos una solicitud ante el Ministerio de
Educaci6n para ver como nos pueden ayudar y como nos pueden
colaborar yo se que eso no va hacer de
sembrar la semilla para que a futuro
estos temas, muchas gracias.

inmediato, pero si
podamos solucionar

El Presidente: Le
Rojas Coordinadora

concedo la palabra
de Infancia y

a la doctora
Adolescencia

Johana
de la

secretaria de Desarrollo.

INTERVENCION DE LA DOCTORA JOHANA ROJAS COORDINADORA DE
INFANCIA Y ADOLESCENCIA: Buenos dias un saluda a la Mesa
Principal, al Presidente, Vicepresidenta, para mi es muy
gratificante pertenecer hoy a este momenta y compartir con
ustedes y sobre todo escuchar todas las peticiones que
ustedes hacen. Primero que todo un saluda de la doctora
Yolanda Tarazona que es la Secretaria de Desarrollo Social,
que por otros eventos que tiene que cumplir no se encuentra
en estos momentos aca con ustedes. Me parece muy interesante
todas las cosas que ustedes proponen hoy aqui, como la
doctora Carolina les contesta todo esta siendo tramitado y
todo esta llevandose a cabo pero mas interesante me parece
la preocupaci6n de Miguel Andres Acevedo del colegio
Salesiano, al mencionar el Lnteres que tiene el tema de
drogadicci6n en los j6venes me parece muy interesante que
sean ustedes y que nazca de ustedes este tipo de
preocupaci6n, yo Ie quiero contar a Miguel el concejal que
desde la Secretaria de Desarrollo Social se estan haciendo
muchisimos esfuerzos y se esta empleando muchisimo talento
humano para tratar y para apoyarlos a ustedes en sacar este
problema adelante. Me parece muy interesante las inc6gnitas
que tu traes hoy podamos discutirlas en algun momenta para
saber a cerca del tema y como quieren ustedes que sean
abordados pues seria la mejor manera de llegar a ustedes
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escuchandolos y hacer que las cosas sean tal cual como
ustedes las quieren, espero realmente que todo 10 que
ustedes hoy vinieron a solicitar llegue a feliz termino y
pues mi intervenci6n era muy pequefia, los felicito y me
alegra muchisimo que esten tan empoderados de sus peticiones
y en el momento que estan aqui en el concejo, buenos dias.

El Presidente: Senora secretaria continue con el orden del
dia.

La Secretaria: 5.-PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

El Presidente: Existen proposiciones

La Secretaria: No senor presidente.

INTERVENCION DE LA CONCEJALA: Yo queria tocar un tema que no
hemos tocado que es el uso de los celulares en horas de
clase, a mi me parece que es muy importante que los
adolescentes de hoy en dia nosotros la mayoria estan mas
pendientes de 10 que pasa en el celular que 10 que pasa en
clase en vez de estar poniendo atenci6n. Yo siempre he
pensado que para poder exigir debe dar y todo esto influye
basicamente en que nos vamos aprender bien, los celulares y
los aparatos tecno16gicos son una buena forma de nosotros
hacer una buena clase pero debemos saber como utilizarlo,
entonces creo que ese tema debemos abordarlo pero ya es mas
de concientizar a los mismos adolescentes es decir a
nosotros mismos concientizarnos de que estos aparatos se
deben utilizar par fines de que nos ayuden en las clases ,
el uso en televisi6n, me parece que nos trasmite un mensaje
que es obsceno y nos hace crear a los adolescentes como si
nosotros solo pensaramos en sexo, en drogas y en todo tipo
de cosas que no son necesarias, les transmiten a los ninos
mensajes obscenos y yo pienso que debemos crear valores y
conciencia sobre esto. Yo pienso que los j6venes necesitamos
ser instruidos nosotros no necesitamos ser obligados,
nosotros necesitamos ser instruidos no me nos digan que
hacer si no como hacerlo, entonces para concientizarnos
nosotros mismos sobre esto, crear alguna propuesta 0 alguna
forma para que los adolescentes, nos concienticemos sobre
esto, necesitamos que nos instruyan mas, que nos guien mas,
antes de que nos digan que hacer, nada mas.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Lo que pasa es que a mi me
pareci6 muy curioso aqui en la primera pagina donde dice
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considerandos y dice que la ley 1195 del 2008 en su articulo
primero paragrafo tres establece que a nivel Departamental,
Distrital y Municipal, se estableceran en las corporaciones
publicas de elecci6n popular este intervenciones para que
los ninos, ninas y adolescentes se formen en participaci6n y
en ejercicio de la democracia previa reglamentaci6n que se
expida para el efecto, 10 que pasa es que por 10 menos
cuando yo llegue aca y mire la hoja me di cuenta que de
ibamos a escoger a un Presidente, a una Vicepresidenta pero
sinceramente yo no tengo idea de quienes son ellos, entonces
aqui empezamos con la probLerna ti.ca, que queremos fomentar
una buena democracia 0 una buena elecci6n de nuestros
gobernantes, pero no entiendo en que democracia se escoge
gente que no se conoce 0 que no conocemos sus propuestas.
Tambien creo que la educaci6n en estos momentos esta siendo
un poco sobrevalorada, no se si se podria que la senora
Secretaria de la Educaci6n, nos pudiera dar datos
especificos sobre los dineros que se le asignan a la
educaci6n 0 el aporte que el gobierno da al ana por cada
estudiante seria algo muy grato escucharlo.

El Presidente: La presidencia informa que estamos en
proposiciones que necesitamos intervenciones cortas para

concluir entonces.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Primero que todo queda compensado
que la tarea es dificil pero unidos 10 lograremos, reconocer
un problema es la tarea de un lider y es reconocerlo antes
de que sea una emergencia y 10 que nos decia la Secretaria
de Educaci6n su explicaci6n es muy 16gica y la felicito es
excelente, pero tambien tenemos que enfatizarnos de que hay
colegios en los que pueden correr riesgo de que puedan haber
estructuras deficientes y Dios no quiera en estos dias como
ha habido oatastrofes en Bucaramanga tiltimamente llegue a
caer uno de estos salones y afecte a los estudiantes, ojala
no llegue a pasar asi, que propongo que todas las
solicitudes que hemos hecho hoy todos nosotros se retinanen
paquetes y concejales encargados se las logren llevar al
Alcalde para que todo 10 que nosotros hablamos no queden en
palabras volando en el aire y queden estipuladas y ojala
lleguen al Alcalde a oidos y ojala puedan ser analizadas y
cumplidas las que esten a su alcance. Lo que decia la senora
Secretaria de Educaci6n, haciendo este enfasis corto en
nuestra instituci6n extranamos la mecanica automotriz,
lamentablemente se fue hace muchos anos porque las maquinas
que habian eran muy antiguas no estaban al avance
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tecno16gico que se necesita para educar a los estudiantes y
los profesores se fueron de la instituci6n, por esta raz6n
la mecanica automotriz se fue caida al piso y ya no existe
en nuestra instituci6n, propongo que ojala nos devuelvan a
los profesores y nos logren suplir las maquinas necesarias,
muchas gracias.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Quiero dejar una afirmaci6n la
Escuela Normal, siempre supo que le iban a quitar aulas pero
10 'que ocurre es que nosotros el dia 16 de abril cumplimos
139 de existencia de hecho hoy estamos en la celebraci6n de
los 139 afios, pero resulta que la sede no tiene 139 arios
pero si es demasiada antigua y resulta que como tenemos 70
afios es una sede que en cualquier cambio que se le haga a
una pequefia estructura como la sede esta dividida en dos
partes la planta baja y la planta alta con hacerle un cambio
a la planta baja se va a, qui zas no se note nada a corto
plazo pero a largo plazo se van a notar grietas y dafiosen
las demas estructuras que no se derriben y queria dejar como
proposici6n que esta parte del intercambiador se deje, no
decir cancelarla pero si dejarla quieta por un momenta
hasta que el estado 0 el gobierno, decida que hacer ya que
el gobierno 10 que nos respondi6 fue que entre la escuela y
la alcaldia resolvieran el caso, entonces si el uno no cede
y el otro no cede, el gobierno va a tener que decidir,
muchas gracias.

El Presidente: Le doy la palabra al concejal y seria la
ultima intervenci6n para terminar.

INTERVENCION DEL CONCEJAL: Ahora quisiera comentarles un
problema, mas que un problema, es 10 que se ha venido
presentando es sobre los ut i Les que se nos piden 0 que se
nos requieren para la instrucci6n de diferentes materias,
porque yo he visto casos, conozco varios casos de amigos,
compafieros, que no poseen los recursos para comprar un
libro, un libro que se requiere para dicha materia. Un caso
especifico seria la materia artistica nos piden un libro
para trabajar, tengo un amigo que a duro esfuerzo pudo
conseguir el dinero para poder pasar la materia, sin el 6.til
hubiera perdido inmediatamente igual que otras materias como
ingles, asignaturas como espafiolque nos piden libros, todo
eso, quisiera buscar una forma un programa que nos
permitiera entender que el libro de texto 6.1timamente son
6.tilespero ya no son necesarios para el aprendizaje hoy en
dia, hoy en dia se encuentran metodologia que nos permiten
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desechar 0 dejar de utilizar estos medios para el
aprendizaje puesto que muchos estudiantes muchas personas no
cuentan con los recursos para estar comprando libros,
incluso hay gente que no puede comprar una fotocopia,
entonces me gustaria buscar una soluci6n a esto puesto que
practicamente le estamos negando una educaci6n equitativa a
algunos estudiantes, gracias.

El Presidente: Continue senora secretaria con el orden del

dia.

La Secretaria: 6.- ENTREGA DE DrPLOMAS POR PARTE DE LOS
CONCEJALES DE BUCARAMANGA A LOS JOVENES CONCEJALES.

El Presidente: La presidencia solicita a los concejales
hacer entrega de los diplomas a los ninos concejales.

La Secretaria: Se va a realizar en el siguiente orden:

Concejal Carmen Lucia Agredo Acevedo.
Jhan Carlos Alvernia Vergel.
Martha Antolinez Garcia.
Christian Alberto Arguello G6mez.
Diego Fran Ariza Perez.
Jaime Andres Beltran Martinez.
Cleomedes Bello Villabona.
Dionicio Carrero Correa.
John Jairo Claro Arevalo.
Henry Gamboa Meza.
Nancy Elvira Lora.
Carlos Arturo Moreno Hernandez.
Sonia Smith Navas Vargas.
Christian Nino Ruiz.
Uriel Ortiz Ruiz.
Raul Oviedo Torra.
Sandra Lucia Pach6n Moncada.
Edgar Suarez Gutierrez
Secretario Felix Marino Jaimes Caballero

El Presidente:
secretaria.

Continue con el orden del dia senora

La Secretaria: Terminado el orden del dia.

El Presidente: La presidencia le agradece primero a todos
los ninos y adolescentes por hacer parte de este evento tan
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importante, tambien a todas las personas, a todos los
adolescentes que vinieron de las instituciones, a
continuaci6n para los adolescentes hay un refrigerio que ya
les vamos a indicar como le va hacer entregado, no sin antes
queremos terminar la Mesa Directiva del concejo recordAndole
a la comiSlon de asuntos sociales del concejo, a la
Secretaria de Educaci6n y a la Secretaria de Desarrollo. Que
de la sesi6n correspondiente se elabora el acta y se publica
a fin de hacer un seguimiento y evaluaci6n a traves de estas
instituciones, las dos secretarias y la comisi6n de asuntos
sociales. A los adolescentes de los colegios les queremos
informar que en la pAgina web del concejo
www.concejodebucaramanga.gov.co, ustedes pueden bajar de
internet el dia de hoy pueden bajar por internet el audio
del dia de hoy, el video del dia de hoy y pueden tambien
bajar el acta del dia de hoy que serA colgada en la pagina
web www.concejodebucaramanga.gov.co, esta sesi6n aunque fue
informal queda plenamente plasmada en un acta, queda
plenamente plasmada en el audio y queda plenamente plasmada
en el video; les agradecemos a todas las personas que
hicieron posible dicho evento, a los rectores, a los
profesores y todas las diferentes instituciones y a los
secretarios de comisiones y al secretario del concejo y
declaramos y receso de cinco minutos para terminar el dia de
hoy con esta sesi6n y para el refrigerio de los ni.fios, no
sin antes decirle al concejal que pidi6 intervenci6n del
presidente, el se va a presentar, muchisimas gracia.

INTERVENCION DEL PRESIDENTE DE LOS JOVENES CONCEJALES: Bueno
para los concejales que no vinieron ayer mi nombre es
Cristian F'abi.an Prada Medina, soy del colegio Francisco de
Paula Santander y me presento ante ustedes para que no
tengan esas dudas porque me eligieron a mi, en ese sentido
gracias.

El Presidente: La presidencia le solicita a los concejales
hacer presencia en el recinto para continuar con el orden
del dia, senor secretario sirvase verificar qu6rum. Senor
secretario registro la presencia de la doctora Carmen Lucia
Agredo Acevedo y la doctora Sandra Pach6n.

El Secretario: Si Senor presidente
concejales asistieron al llamado a lista,

once honorables
habiendo qu6rum.

El Presidente: Continue senor secretario con el orden del
dia.

DE..-- ~
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El Secretario: 6.- LECTURA DE COMUNlCACIONES.

El Presidente: hay comunicaciones senor secretario.

El Secretario: No senor presidente.

El Presidente: Continue senor secretario.

El Secretario: 7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

El Presidente:
Carrero.

Tiene la palabra el concejal Dionicio

INTERVENCION DEL CONCEJAL DIONICIO CARRERO CORREA: Muchas
gracias senor presidente, saludarlo a usted doctor Edgar
Suarez Gutierrez, honorable concejala Carmen Lucia Agredo
Acevedo, doctor Raul Mesa Directiva y demas concejales,
publico presente, pues senor presidente ante todo hoy fue un
acto muy bonito, felicito a la Mesa Directiva por ese acto
tan bien organizado con estos j6venes daridoLe cumplimiento
al acuerdo, igualmente doctor Edgar Suarez Gutierrez, el
partido liberal quiere presentar una proposici6n teniendo en
cuenta pues teniendo en cuenta el fallecimiento de nuestro
nobel Gabriel Garcia Marquez que dice asi: Proposici6n y que
se de a conocer tambien por medios de comunicaci6n senor
presidente. Es deber de las autoridades publicas reconocer
los meritos de aquellos hombres que hayan engrandecido a la
patria, ademas que su memoria sea ejemplo para la sociedad,
Gabriel Garcia Marquez se caracterizo por identificar el
realismo magico inmerso en el alma de nuestros pueblos,
ademas por darle identidad cultural a las letras de nuestro
pais, llegando a la maxima gloria la cual fue recibir el
unico premio nobel otorgado a colombiano alguno, ocurrido su
fallecimiento el Honorable Concej0 de Bucaramanga honra la
memoria de Gabriel Garcia Marquez, por tal motive senor
presidente y honorables concejales en su pagina web
incorporara un icono permanente 0 por el tiempo que la Mesa
Directiva estime conveniente con su legado literario, 10
presenta Partido Liberal Colombiano Dionicio Carrero, Jaime
Beltran, Uriel Ortiz, Sonia Navas, Henry Gamboa, Martha
Antolinez y Nancy Lora, senor presidente, muchas gracias por
darme el uso de la palabra senor presidente.

El Presidente: Tiene la palabra la concejala Sandra Pach6n.
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INTERVENCION DE LA CONCEJALA SANDRA LUCIA PACHON MONCADA:
Buenos dias a la Mesa Directiva y a todos los honorables
concejales, a las personas que se encuentran en el recinto,
en primer lugar presidente felicitarlo a usted y a la Mesa
Directiva, pienso que ese ejercicio que se desarrollo en el
dia de hoy atendiendo a un proyecto de acuerdo que ha sido
aprobado en esta Corporaci6n y que hoy tambien se le da
tramite y consistencia como tambien el ana pasado junto con
la participaci6n de los Secretarios de Desarrollo Social, la
Secretaria de Desarrollo y Educaci6n, mire que importante
presidente es que esas inquietudes nos e queden en el
tintero, el ana pasado cuando se hizo el mismo ejercicio los
ninos que fueron los Personeros Municipales, tambien
solicitaron que se hiciera un seguimiento, un seguimiento
frente a este ejercicio y de esta manera quedo plasmado una
reuni6n con el Alcalde M, unicipal con el prop6sito de que
realmente surtan los efectos en 10 que se pueda obviamente
porque algunos requieren recursos para poder desarrollar
esas propuestas, pero mi intervenci6n mas que todo parte de
eso, presidente es para manifestar que el concejo de la
ciudad comparte y felicita la gesti6n del senor Alcalde a
raiz de este gran encuentro a nivel internacional, esa gran
cumbre que es la cima kids que no podemos pasar
desapercibida hoy en Bucaramanga.

El Presidente: Concejala esta en discusi6n la proposici6n
presentada por el concejal Dionicio Carrero, hay alguna
modificaci6n 0 alguna adici6n, la aprueban los honorables
concejales.

El Secretario: Ha sido aprobada senor presidente

El Presidente: Continue con la palabra concejala Sandra
Pach6n.

CONTINUACION INTERVENCION DE LA CONCEJALA SANDRA LUCIA
PACHON MONCADA: gracias presidente, muy bien presidente, le
comentaba sobre esa gran cumbre del cima kids que considero
debemos darle la altura, es un evento de talla internacional
con la presencia de Al Gore, como vamos a tocar los temas
ambientales y se nos avecina el cinco de junio que es el dia
internacional del medio ambiente y que bueno que en estos
dias pues uno de los actores fundamentales son los ni.nos,
los ni.fios donde t.endran la oportunidad tambien de mostrar
algunas experiencias representativas en todo este trabaj0
que esta en la conservaci6n, en la conciencia ciudadana y
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que esa exposici6n obviamente presentaran y muchos de los
colegios participaran pues de verdad que no podemos pasarla
en alto y que tambien estaremos muy pendientes de cada uno
de los eventos hoy a las cinco de la tarde con la presencia
de este premio nobel y que muchos aspirar poder llegar y
otros por boleta no han podido tenerla en su manos y no
podran asistir y si que tendra un despliegue a traves de los
medios de comunicaci6n, entonces si es dejar aqui en el acta
que el concej0 de la ciudad felicita la gesti6n del senor
Alcalde, felicita la gesti6n de todas aquellas personas,
empresas privadas que tambien han participado para que esto
se lleve a nivel de Bucaramanga en el marco de esta ciudad
emergente, sostenible donde Bucaramanga participa es pilar
en todos estos procesos de sostenibilidad y obviamente
tambien desde el concejo se hara ese pronunciamiento en
estos eventos y la participaci6n de al menos unos 47 paises,
tenemos que darle esa altura y debemos como concejales se
que vamos a participar hoy tambien a las cinco de la tarde
en esa gran conferencia magistral del premio nobel Al Gore,
muchas gracias presidencia.

El Presidente:
Carrero.

Tiene la palabra el concejal Dionicio

INTERVENCION DEL CONCEJAL DIONICIO CARRERO CORREA: gracias
presidente es que escuche atentamente la intervenci6n final
donde usted le decia a los ninos que eran pendientes de la
pagina web me parece muy bien senor presidente, les sugiero
con el debito respeto a la Mesa Directiva si se puede
bajarle esos videos y enviarseLa a cada establecimiento 0

por 10 menos a los estudiantes que estuvieron aca, son 19
muchachos, nanos me parece que seria muy bueno darseLo a
conocer muchas gracias senor presidente.

El Presidente: La presidencia le agradece al concejal la
sugerencia, continue senor secretario con el orden del dia.

El Secretario: Agotado el orden del dia, senor presidente.

El Presidente: Agotado el orden del dia se cita para manana
a las ocho de la manana
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